

CRISTO REINTERPRETA TU PASADO

Abril 3, 2022 – Rev. Carlos Hernández

Texto: Filipenses 3:4b-14

Si alguno piensa que tiene de qué confiar en la carne, yo más: ⁵ fui circuncidado al octavo día, y soy del linaje de Israel, de la tribu de Benjamín; soy hebreo de hebreos y, en cuanto a la ley, fariseo; ⁶ en cuanto a celo, perseguidor de la iglesia; en cuanto a la justicia que se basa en la ley, irreprochable. ⁷ Pero todo lo que para mí era ganancia, lo he estimado como pérdida, por amor de Cristo. ⁸ Y a decir verdad, incluso estimo todo como pérdida por la excelencia del conocimiento de Cristo Jesús, mi Señor. Por su amor lo he perdido todo, y lo veo como basura, para ganar a Cristo ⁹ y ser hallado en él, no por tener mi propia justicia, que viene por la ley, sino por tener la justicia que es de Dios y que viene por la fe, la fe en Cristo; ¹⁰ a fin de conocer a Cristo y el poder de su resurrección, y de participar de sus padecimientos, para llegar a ser semejante a él en su muerte, ¹¹ si es que de alguna manera llego a la resurrección de entre los muertos. ¹² No es que ya lo haya alcanzado, ni que ya sea perfecto, sino que sigo adelante, por ver si logro alcanzar aquello para lo cual fui también alcanzado por Cristo Jesús. ¹³ Hermanos, yo mismo no pretendo haberlo alcanzado ya; pero una cosa sí hago: me olvido ciertamente de lo que ha quedado atrás, y me extiendo hacia lo que está adelante; ¹⁴ ¡prosigo a la meta, al premio del supremo llamamiento de Dios en Cristo Jesús!

ANTECEDENTES DEL TEXTO

- La ciudad de Filipos formaba parte de las colonias que estaban bajo el dominio del Imperio Romano. Por lo tanto, las personas que ahí vivían gozaban de la ciudadanía romana. No había una comunidad de judíos definida, apenas un lugar de oración, y aparentemente Pablo comenzó su obra misionera en esta pequeña comunidad en la

casa de Lidia, la vendedora de púrpura (Hechos 16:14-15).

- Pablo enfrentó persecución en esta ciudad. Fue encarcelado y golpeado sin el debido proceso legal al que su ciudadanía le hacía merecedor. Pablo experimentó sufrimiento como buen discípulo del Señor, e incluso una milagrosa victoria al ser liberado de la prisión. Dios usó todas estas circunstancias para que el carcelero y su familia, ante tal acontecimiento, creyeran en Jesucristo como Señor (Hechos 16:25-40).
- Se estima que esta carta a los creyentes de la ciudad de Filipos fue escrita entre los años 59 y el 61 d.C. Pablo se encontraba de nuevo en prisión aguardando su audiencia en Roma con el emperador, la cual finalmente concluiría con su sentencia a muerte.
- Esta epístola es una carta de agradecimiento misionero de Pablo. Los temas de la carta son: 1) La vida según el Evangelio de Cristo, 2) El gozo durante las pruebas y 3) Advertencia en contra de los que comunican el evangelio con razones equivocadas, los defensores de la circuncisión y los enemigos de la cruz.

¿QUÉ NOS DICE EL TEXTO?

- El capítulo tres de esta carta continúa una secuencia lógica en la presentación del apóstol acerca de la vida en Cristo. En los capítulos anteriores, Pablo describe cómo sus prisiones estas han resultado de ánimo para que los creyentes sigan predicando sin temor. Ilustra la actitud de humildad y servicio que el creyente debe tener siguiendo el ejemplo de Jesús.
- Consciente de los distractores y difamadores de la fe, advierte a los creyentes a que se cuiden de los judaizantes aquellos que “mutilan el cuerpo” exigiendo la circuncisión. Personas que exigen el cumplimiento de las obras que la ley judía establece buscando la justicia visible ante los hombres como medio de salvación.

- ¿Quién podría jactarse de una seguridad personal basada en derechos de abolengo, títulos nobiliarios y logros académicos en nuestros tiempos? Pablo expone argumentos personales para depositar su confianza en logros personales o derechos de raza. Sin embargo, el apóstol es claro al mencionar que todo estos “méritos” los ha estimado como pérdida o por ‘σκύβαλα’ poco menos que basura o desperdicio, con tal de ser hallado en Cristo y en su justicia.

PARA REFLEXIONAR

1. ¿Cuál consideras que ha sido tu mayor logro personal a lo largo de tu vida?
2. ¿Te has encontrado con personas religiosas que te han juzgado por tu manera de vivir? ¿Cómo reaccionaste a sus comentarios?
2. ¿Te has encontrado en situaciones extremas donde tu seguridad en las cosas temporales o materiales ha sido desafiada?
3. ¿Qué piensas sobre la fuente de la seguridad de Pablo respecto a la vida, en los versículos siete al nueve?
4. ¿Por qué Pablo estimó todo como pérdida con tal de conocer a Cristo Jesús y el poder de su resurrección?
5. ¿Qué situaciones de aprendizaje o provechosas te ha traído Dios luego de experimentar pruebas personales?

A continuación compartimos algunas ideas de aplicación de este mensaje para los siguientes 30 días en tu comunidad:

Para el Camino

- Envía una tarjeta de cumpleaños o celebra la fecha de bautizo de los miembros de tu congregación, para que las personas consideren la fidelidad de Dios a lo largo del tiempo.
- Pasa un tiempo visitando a miembros de la comunidad para compartir cómo han reinterpretado su pasado, su presente y su futuro a partir de la fe en Jesús, considerando la obra transformadora de Dios en sus vidas.
- Implementa un día de servicio para ayudar a un grupo vulnerable de tu comunidad. Podría ser algo tan simple como ofrecer oración por las necesidades de tus vecinos o bien organizar una colecta de ropa para personas en condición de calle.
- Visita a los miembros que han perdido recientemente algún familiar debido a la pandemia. Comparte con ellos una comida, platica con ellos, animalos, llámales para reafirmar la esperanza que tenemos en la resurrección del cuerpo y la promesa de Dios de vida eterna en la nueva creación por medio de Jesús.